

Con divisiones internas se realizó movilización docente

VALPARAISO. Piden terminar con la violencia que sufren por parte de alumnos y apoderados. A eso se suman los problemas de infraestructura y recursos.

Daisy Castillo T.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

En Valparaíso, más de 1.500 docentes y asistentes de la educación se sumaron ayer a la movilización convocada por el Colegio Nacional de Profesores.

El punto de encuentro fue la plaza Victoria y hasta ahí llegaron funcionarios portando megáfonos y lienzos en los que se podían leer mensajes en alusión a los problemas de financiamiento y la precariedad del sistema público. “¡Con amor no alcanza!”, “¡Protocolos participativos ahora!”, “También son violencia: falta de financiamiento, falta de democracia en la escuela, el no pago de mención a educadores diferenciales y de párvulos!”, fueron algunos de los mensajes de los trabajadores que realizaron una marcha por la Av. Pedro Montt hasta llegar al Congreso, donde entregaron un pliego de peticiones y demandas a integrantes de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados.

El diputado Luis Cuello (PC) expuso que “es indispensable que se dispongan recursos extraordinarios para rescatar, fortalecer la educación pública, y esperamos también que el Congreso Nacional se haga cargo”.

NO SE PLEGARON

En la convocatoria, cuatro agrupaciones de Valparaíso optaron por restarse: la Asociación de

“Es indispensable que se dispongan recursos extraordinarios para rescatar la educación pública”.

Luis Cuello
 Diputado (PC)

“Es fácil pasar de un diálogo a gritos y amenazas, se ha perdido el respeto por la autoridad”.

Alejandra Arévalo
 Presidenta Comunal Valparaíso del Colegio de Profesores

Centros Generales de Madres, Padres y Apoderados, la Asociación de Funcionarios de la Educación Pública (SUTE), la Sindicato de Funcionarios Asistentes de la Educación (Sitecova) y la Asociación de trabajadores con responsabilidad directivas y de gestión educativa (Asotred).

Así lo reveló en conversación con este Diario la presidenta de la Asociación de Trabajadores y Equipos Directivos de Valparaíso, Ingrid Altamirano, quien explicó que estas entidades no se adhirió a la manifestación (de ayer) por lo siguiente: “Más allá de que el Colegio de Profesores llama al paro, entiendo que por el agobio y la violencia dentro de los establecimientos, nosotros vivimos en una sociedad violenta. Eso no va



MAYOR FINANCIAMIENTO ES UNA DE LAS DEMANDAS DEL GREMIO.

cambiar porque nosotros salgamos a las calles, tienen que ser otras las medidas, en tanto que los funcionarios tenemos legalmente las herramientas para defendernos. No queremos desviar la atención de lo que hoy día es lo correcto y es luchar por el financiamiento e ir dando la pelea para que sigan llegando los recursos”.

DOCENTES PARTICIPAN

Alejandra Arévalo, presidenta del Comunal Valparaíso del Colegio de Profesores, advierte que “una de las razones para el paro docente es la poca sistematización de datos sobre cómo le está afectando al profesorado del pa-

ís el aumento sostenido en el fenómeno de la violencia de parte de estudiantes y, en ocasiones, también de los padres. Es fácil pasar de un diálogo a gritos y amenazas, en general se ha perdido el respeto por la autoridad”.

Rosa Layana, asistente de la educación hace 29 años, en la Escuela 21 de Mayo de Viña del Mar, asegura que “en general, hay maltrato psicológico de parte de los alumnos que llegan, insultan y pegan y uno no les puede decir nada, porque con los derechos del niño se le olvidaron los deberes. El asistente tanto como el profesor tienen que aguantar muchas cosas.”